

Fecha:23-08-2025Pág.:12Tiraje:2.800Medio:Diario ChañarcilloCm2:302,5Lectoría:8.400Supl.:Diario ChanarcilloVPE:\$ 242.013Favorabilidad:NegativaTipo:Noticia general

Título: Los desafíos de Grau como nuevo ministro de Hacienda tras la inesperada salida de Marcel

## Los desafíos de Grau como nuevo ministro de Hacienda tras la inesperada salida de Marcel

e manera inesperada y argumentado "motivos personales", el jueves Mario Marcel renunció a su cargo de ministro de Hacienda. Su lugar fue ocupado por el otrora ministro de Economía, Nicolás Grau, que ahora deberá enfrentar una serie de desafíos, algunos de ellos ligados a las metas fiscales y al Presupuesto 2026.

Este cambio se produjo a menos de siete meses de que culmine el Gobierno del presidente Gabriel Boric, en el que Marcel fue una figura clave.

Para conducir la cartera de Economía en reemplazo de Grau, Boric nombró al economista y militante de Partido por la Democracia (PPD) Álvaro García, que se desempeñó como secretario de Estado bajo las administraciones de Eduardo Frei (1994-2000) y Ricardo Lagos (2000-2006).

Pero esos no fueron los únicos movimientos en el Gabinete: la independiente María Ignacia Fernández liderará la cartera de Agricultura. La socióloga y exsubsecretaria del mismo ministerio



asumió el rol tras el cese de Esteban Valenzuela, en medio de discrepancias por las listas parlamentarias para las elecciones del 16 de noviembre.

Grau, de 42 años, es doctor en Economía de la Universidad de Pensilvania y ejerció como docente en la Universidad de Chile, desempeñándose además como asesor económico de Boric cuando fue candidato parlamentario y presidencial.

Ambos comparten militancia en el

Frente Amplio y son amigos.

En un análisis de Agencia EFE, se resaltó que el nuevo ministro de Hacienda deberá delinear lo que será el Presupuesto para 2026.

Pero Marcel le dejó otros "pendientes": impulsar la reforma tributaria para las pequeñas y medianas empresas (Pymes) y diseñar el nuevo mecanismo de financiamiento de la educación superior, tras la reciente aprobación de la reforma que busca acabar con el CAE.

Como ministro de Economía, Nicolás Grau encabezó el proyecto de permisos sectoriales, que tras una serie de discrepancias logró avanzar en el Congreso. Su aplicación ahora será fundamental para destrabar las inversiones.

avanzando en la dirección de la responsabilidad fiscal, porque esas reglas trascienden los ciclos políticos y dan estabilidad de largo plazo al país. Si Chile ha sido capaz de enfrentar crisis tan duras y complejas, tiene que ver con la fortaleza de sus instituciones. Una base de eso está en la política fiscal", señaló Boric en este contexto.

El jefe de Estado agradeció "el rigor, la tenacidad y la seriedad" de Marcel, apuntando que gracias a su gestión "(...) la situación fiscal hoy es mejor que la que teníamos cuando asumimos el Gobierno".

Por último, dejó clara su plena confianza en Grau, a quien agradeció

**66** su destacado desempeño en el Ministerio de Economía".

